

LA CRÓNICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES.

AÑO XIX.

Precios de suscripción.—En Almería 6 reales al mes, anticipados.—Fuera franco de porte, por un trimestre 20 rs.—Para el extranjero y Ultramar, un trimestre 40 rs.

Miércoles 6 de Febrero de 1878.

Precios de inserción.—Anuncios á medio real línea en la 4.ª plana.—Anuncios religiosos y comunicados en la 3.ª plana á real línea.—Para los suscritores la mitad.

NUM. 5,399

PARTE OFICIAL.

DIA 2.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Ministerio de Fomento.—Real orden fecha diez y ocho de Enero disponiendo que se abra desde luego en la Universidad Central el primer curso de Análisis matemático, quedando abierta la matrícula hasta el diez de este mes.

Los alumnos matriculados en el presente curso en la asignatura de Complemento de Algebra, Geometría y Trigonometría rectilínea y esférica, y los que tuvieren derecho á examinarse de la misma serán admitidos á la matrícula en el primer curso de Análisis, sin abonar otros derechos que los de inscripción y los académicos, y si no probasen en los exámenes ordinarios ó extraordinarios de este año el curso de Complemento ni el primero de Análisis, deberán cursar este y el segundo en adelante por el orden de prelación ó simultáneamente, pero debiendo probar el primero antes que el segundo. Los que probasen en este curso el Complemento de Algebra, Geometría y Trigonometría rectilínea y esférica, continuaran sus estudios conforme á las disposiciones que regían antes del decreto de 30 de Noviembre último.

Otras de igual fecha disponiendo que se anuncien á traslación la cátedra de Cálculos diferencial ó Integral de la Universidad de Barcelona, la de Historia natural de la de Granada, las de Fisiología de las de Sevilla y Valladolid y la de Medicina legal y Toxicología de la de Valencia, que corresponden al turno de concurso, y á oposicion las de Clínica de obstetricia de las de Barcelona y Sevilla.

Ayer publicamos á última hora lo siguiente:

Interesantísimo á nuestros suscritores.

Por telegrama que recibimos ayer á las tres de la tarde, expedido en Granada á las 2 y 35 minutos de la misma, hemos sabido que el Tribunal de Imprenta de la Audiencia del Territorio, ha dictado sentencia de absolucion completa, declarando las costas de oficio, en la denuncia que teníamos pendiente y cuya vista se verificó el 31 del pasado Enero. Así lo esperábamos de la rectitud de los dignos Magistrados que han entendido en nuestro proceso, á quienes no se ha ocultado la improcedencia de la denuncia entablada por este Gobernador civil interino.

Se han realizado, pues, nuestros pronósticos, si bien debemos decir que á tan satisfactorio resultado ha contribuido en mucha parte la notabilísima defensa que de nuestro periódico hizo en un discurso que duró hora y media el distinguido juriconsulto Don Manuel Rodríguez Bolívar, cuya fama de letrado razonador y profundo tan eminentemente puesto le han conquistado en el foro español, estando considerada su reputacion como una de las adquiridas con los mas legítimos títulos.

Hoy debemos decir que, tan pronto como nos sea comunicado el fallo del tribunal, lo daremos á conocer á nuestros lectores.

Sin embargo, ne queremos pribar á los mismos de los párrafos de nuestro colega *La Iberia* á cuyo diario lo mis-

mo que á todos los demas de Madrid y provincias que se vienen ocupando de este asunto les estamos profundamente agradecidos.

Dice así.

«La Audiencia de Granada ha juzgado improcedentes la denuncia y secuestro de LA CRÓNICA MERIDIONAL de Almería, ordenados por el gobernador interino, Sr. Blanco.

Claramente se demuestra con la resolución del tribunal especial de imprenta del distrito de Granada que el gobernador interino de Almería ha cometido una injusticia manifiesta; y si en España la ley fuera igual para todos, debería exigir la responsabilidad correspondiente al Sr. Blanco.

No sabemos lo que hará el director de LA CRÓNICA; pero la legislación española contiene preceptos que serian aplicables al mencionado gobernador, para exigirle la indemnizacion de perjuicios cuando menos.»

Nosotros hemos hecho lo bastante, si bien á costa de muchos sacrificios para sostener con la independencia necesaria nuestra inocencia en la primera denuncia, de la que se nos acaba de absolver, y de la segunda que es á la que se refiere nuestro colega.

Por lo tanto, hagamos aquí un paréntesis, y á otra vamos.

LA REDENCION DEL HOMBRE

POR MEDIO DEL TRABAJO.

(Continuacion.)

Son seres corrompidos que manchan cuanto tocan, son los sepulcros blanqueados de que nos habla el Evangelio; les veis afeminados, su cuerpo siempre enfermo, su conciencia... ni aun ellos saben lo que es. Incapaces de ideas levantadas no hay virtud en su boca, en la joven ni en la Esposa. Las

acciones mas laudables son comentadas por ellos, bajo el prisma del ridículo, se manifiestan haciendo gala de un ateísmo repugnante, les gustan los escándalos, pues su objetivo es que se hable de ellos, importándoles poco el cómo, si logran ponerse de moda, como vulgarmente se dice. Suelen olvidar, si lo supieron, el idioma pátrio, y aprenden muy superficialmente el francés, montan á caballo, guían un carruaje, visten arreglados al último figurín, tiran al florete, y se jactan de conquistas que solo existen en su fantasía. Este tipo es el del rico ocioso, el que pudiéramos llamar el vago á la alta escuela, la escoria dorada pero escoria al fin, que escudada y siempre envuelta en pergaminos que deshonoran con su vida licenciosa, reuyen hasta el saludo del hijo del trabajo, temiendo sin duda que á su contacto, se trasmita algun glóbulo rojo y colorée la azulada sangre que laboriosamente circula por sus venas.

Estos parásitos de la sociedad en su mayor parte en correspondencia con el célebre Mr. Ricord, son perjudiciales, consumen y no producen, dilapidan en vicios sumas enormes, y cuando ven agotado ó próximo á concluirse el capital que heredaron, piensan en una mujer que sea rica, lo demás les importa bien poco, con el ánimo decidido de hacerla desgraciada en el supuesto que ante la vindicta pública no lo fuese. Verificado el enlace, aumenta sus dispendios bajo el pretexto de las conveniencias sociales, y si llega á dejar herederos de su apellido, son seres de un raquitismo tal, que si no sucumben, viven enfermizos por toda su vida.

—26—

—No, me dijo; no te vayas hasta que veas llegar un cupé tirado por dos caballos blancos.

—Bien está.

En el mismo instante se dejó oír un ruido de ruedas rápidas y sonoras, y dos faroles encendidos, interceptados periódicamente por las columnas de los arcos, se nos acercaron, mirándonos, por decirlo así. Santiago me dió un apretón de mano; el carruaje aflojó el paso, despues se detuvo, abrióse la portezuela por sí sola, antes que el lacayo tuviese tiempo de bajar de la trasera, y Santiago saltó en el cupé, que partió inmediatamente sin necesidad de orden alguna. Al pasar por mi lado, ví una diminuta mano que acababa de cerrar la portezuela, y en el fondo una mujer, un velo, una sombra!

En aquel sencillo pormenor habia un encantador perfume de misterio. Pronto desapareció el carruaje, y me dirigí á casa de la señora de Wine, preguntándome de que modo iba á presentar la difícil mision de que estaba encargado. Feliz Santiago, que negociaba por sí mismo sus amores y se divorciaba por medio de embajador!

Detúveme dos ó tres veces en la escalera de la señora de Wine para trazarme un plan, y por último llamé á la puerta, decidido á aconsejarme de las circunstancias.

—La señora ha salido, me dijo la camarera.

—¿Estará fuera de casa toda la velada?

—Sí, señor. Ha dicho que quizás no volvería hasta la noche.

—¿Está en el campo?

—Lo ignoro, caballero.

—¿Nada ha dicho por si venia el señor de Feuil? Vengo de su parte.

—27—

—Nada.

Era muy extraño que la señora de Wine se hubiese marchado, pues pasaba en su casa todas las veladas esperando á Santiago, y aquel dia tenia además otro motivo para no salir, pues debia aguardar con impaciencia mi respuesta. Sin embargo, no me quedaba otro recurso que marcharme, y así lo hice. Entré en el teatro y á cosa de las diez me fuí á casa.

—Aquí tiene V. una carta que le han traído, me dijo el portero; esperan con impaciencia la contestacion.

Miré el sobre y no conocí la letra.

«Caballero, le suplico á usted que en cuanto reciba esta carta, venga á mi casa, pues tengo una cosa muy importante que decirle y que pedirle un favor.

«I DE NORCY,
«calle de Provenza...»

¿Que significa esto? Seguramente se trataba de la señora de Wine. Corrí á casa de la señorita de Norcy, que me abrió la puerta, me hizo señal de que no hablase y me llevó al comedor.

—Hablemos en voz baja, me dijo, pues no conviene que sepan que está usted aquí.

—¿Qué sucede pues?

—La señora de Wine está en mi aposento y se halla en un estado que le daría á usted compasion. Lo sabe todo.

—¿Y qué es lo que sabe?

—Las nuevas relaciones del señor Feuil.

—Creo que no hace mas que sospecharlas.

—Está segura de ellas y me ha dicho el nombre de la mujer.

De intento he creído conveniente escoger estos solos tipos, dentro de cuyos límites caben todas las clases de la sociedad, pues bien comprendereis que el asunto tratado en detalle ocuparía un espacio de tiempo muy superior del que debo disponer, y á más, que otros con mayor suma de conocimientos, podrán desarrollar.

Vemos desde luego que el trabajo que á la humanidad redime, no es el material, el del esclavo de la ignorancia ó de la tiranía; sino el elevado, el trascendental trabajo de la inteligencia. Pero también habeis visto que el trabajo, aun considerado bajo su mas desfavorable aspecto, cual lo he presentado en el menestral ó jornalero, es beneficioso para él y la sociedad en que vive. Mas para que este dé mejores y mas razonados frutos y llegue á aproximarse al primero, es preciso, es indispensable, que el obrero tenga conciencia de su ser, en una palabra, que sea educado, obteniendo á la vez aquellas elementales nociones, sin las cuales el hombre casi no es tal, ni pertenece, si me permitis la frase, á la familia humana.

Es un axioma, y como todos innegable, que la ignorancia es la causa de la esclavitud; hacer desaparecer esta lepra social ha sido y es en nuestros dias el blanco de los obreros de la inteligencia.

El hombre ignorante no tiene de ser racional sino la forma, es una masa que se presta fácilmente á ser instrumento del primer tirano que será el verdugo, como agente mecánico, se amolda sin resistencia á cualquier género de vida, con tal que satisfaga sus necesidades materiales. Carece de verdadera conciencia en sus actos; es un ente, en fin, que vivirá satisfecho, con tal que le deis la sopa y las corridas de toros.

Si esto que os digo necesitara alguna demostracion, os citaría el estado de nuestro pueblo hasta no hace muchos años, el que en su abyeccion se creia feliz, viviendo en las mas espesas tinieblas de la inteligencia, con una vida completamente vegetativa, con su racion de sopa por alimento, y la vagancia por profesion.

(Se continuará.)

PRENSA EXTRANJERA.

La prensa extranjera se muestra alarmada por el estado en que se halla la cuestion de Oriente.

Austria parece dispuesta á unirse á Inglaterra en vista de las pretensiones que la Rusia ha desplegado; y todos los periódicos tratan de resolver el nudo gordiano que se ha formado en esta cuestion tan vital para toda la Europa.

Casi toda la prensa pide la formacion de un Congreso europeo que zanje y termine las encontradas pretensiones de las varias potencias que juegan en el asunto. Pero todos están conformes, cualquiera que sea la solucion de la guerra, la Turquía habrá muerto para Europa, volviendo los turcos á su primitivo origen asiático.

El almirante Butakoff, jefe de la escuadra rusa del Mediterráneo, ha sido llamado á San Petersburgo para informar al Emperador sobre el estado y fuerzas de la escuadra inglesa.

El periódico italiano *la Capitale* se expresa en los siguientes términos respecto á la actual reina de Italia:

«La reina Margarita, dice, lee pocas ó ninguna poesías y novelas, pero si revistas. Conoce á fondo los sistemas de Kant y Hegel, habla de «protoplasma» antes que de modas ó bellas artes, se halla al corriente de las doctrinas de Darwin, Haeck y Buchner y habla varias lenguas.

Es muy bella y graciosa, y su carácter bastante viril, hasta el extremo de suponer algunos que el nuevo rey será no más que el príncipe consorte de la reina Margarita.

Las costumbres de la nueva reina son austeras, sencillos sus gustos. Créese que no enriquecerá modistas francesas. Sus ideas son liberales, y en sus viajes á Berlin, á Viena y San Petersburgo trató de penetrarse bien de la alta política; sus inclinaciones son germánicas.»

NOTICIAS GENERALES.

Madrid 2.

Leemos en *El Pabellon Nacional*:

«Con el pomposo epigrafe de «España renace,» escribi anoche *El Tiempo* un largo artículo para demostrar que vamos viento en popa hácia un grandioso porvenir, merced, por supuesto, al merecido prestigio del gobierno y á los actos que en tres años ha sabido llevar á cabo.

En efecto, repetimos nosotros, «España renace, y si no, que lo diga el estado de las provincias: la situacion del Tesoro, el «brillante» desarrollo de la agricultura, de la industria y del comercio, el gran «movimiento» é impulso que reciben las obras públicas. ¿Como no ha de renacer España, cuando todos sus intereses morales y materiales están inmóviles como los «Siete Durmientes,» cuando en los caminos no hay pocos bandidos y secuestradores, y

cuando todos vivimos felices y contentos en esta isla de Jauja?»

El Tiempo está puesto en razon. En ningun dia mas á propósito que ayer para hablarnos del renacimiento de España, puesto que ayer fué el dia en que se inauguró el hipódromo.

Dice *La Iberia*:

«La diputacion de Málaga ha acordado impedir el del gobierno que, en vista del precario estado de la provincia, y con objeto de proporcionar trabajo á las clases jornaleras, se emprendan y se activen las obras de los carreteras del Estado y se dé comienzo á las del puerto.

Es de notar que se trata del pais natal del Sr. Presidente del Consejo de Ministros, quien sin duda no estará muy satisfecho de los festejos con que ha celebrado Málaga el réjimen, y por esto es de creer que reciba la negativa mas rotunda, y las clases jornaleras continúen, como las de otras provincias, sin tener en qué ni donde ganar el sustento.»

Dice *El Parlamento*:

«Varios periódicos apuestan á que no se concederá el total indulto á las publicaciones que han sufrido penas impuestas por el tribunal de imprenta.»

Nosotros apostamos por el gobierno.»

Y contesta *El Pabellon Nacional*.

Pues nosotros apostamos á que nos quedaremos con gana de ver un acto que demuestre tan solamente una vez que el gobierno está dispuesto á interpretar las aspiraciones del país.

Leemos en *El Mercantil Valenciano*:

«Uno de estos últimos dias recibió una acreditada casa de comercio de esta ciudad varias cajas que debían contener botellas de licores, «debían contener,» hemos dicho porque no en todas venía completo el número de botellas que se remitían; en cambio una gruesa piedra compensaba la pérdida de peso que el bulto habia experimentado por efecto de la extraccion de algunos tarros de finos licores.

La conduccion se habia verificado por el ferrocarril.

Sin comentarios.»

No hacen falta.

Vale un Perú el siguiente suelto que publica *La Epoca*:

«Lo declaramos con pena. Nuestra escitacion para que los funcionarios públicos no abandonaran sus puestos en dias de diversiones ha sido, por lo visto, inútil. A algunas dependencias hemos tenido precision de acudir hoy, y hemos

visto que la mayoría de los empleados no se hallaban donde, á nuestro juicio, debían estar, alargando de esta suerte el catálogo de las fiestas movibles. ¡Y luego se quejaban de que los contribuyentes censuren á los que viven del presupuesto! Mas vale prever que censurar, y nosotros hemos previsto, por su propio bien y por el servicio del Estado, lo que debería hacerse.»

Cuando el guarlian juega á las cartas, ¿qué harán los frailes?»

TELEGRAMAS.

San Petersburgo 1.º

El Sultán se ha dirigido de nuevo al Czar, rogándole apresurase las negociaciones entabladas entre los representantes de Rusia y Turquía á fin de acordar el armisticio.

El Emperador ha contestado que reiteraba al gran duque Nicolás la orden de terminar cuanto antes las expresadas negociaciones.

Versalles 2.

La sesion de la Cámara de diputados fué anoche muy borrascosa por haberse desechado varias actas de algunos diputados conservadores.

La derecha abando momentáneamente el salon y se originó un acalorado debate.

El Sr. Rouher acusó á los republicanos de haber sido la causa de la pérdida de dos provincias francesas.

El Sr. Gambeta se levantó y llamó á los bonapartistas «vidiadores y criados del imperio.»

Viena 2.

Se confirma la noticia de que Rusia no se opone á la celebracion de un Congreso europeo para el arreglo de algunos puntos en la cuestion de Oriente.

Londres 2.

Cámara de los Comunes.—El secretario de Estado Northcote dice que el gobierno inglés cree que el armisticio fué firmado el dia 31 de Enero en Andrinópolis; pero que á causa de las interrupciones del telégrafo, no se ha podido saber aun con certeza la noticia.

Se aplaza para el lunes la discusion pendiente.

Atenas 2.

El gobierno griego ha dado la orden de que pase la frontera turco helénica un cuerpo de ejército de 12.000 hombres.

GACETILLAS.

Documento notable.—Nuestro apreciable colega *El Solfeo* inserta en uno de sus últimos números que acabamos de recibir un extenso artículo ana-

—28—

—¿Como sabe lo que yo mismo ignoro?

—Ha recibido un anónimo.

—¿Cuándo?

—Esta mañana al volver de su casa de usted.

—Sabe usted, pues...

—Sí, la he acompañado hasta su casa de V. pues no podia dejarla en el estado en que se hallaba, y he pasado con ella parte de la noche. Ha llegado aquí á las cuatro de la madrugada; habia aguardado á Santiago y no le habia visto entrar en su casa, estaba como loca. Yo soy quien le ha aconsejado que fuese á verle á usted, y volvia algo mas tranquila, cuando al llegar á su casa ha recibido un anónimo. Es preciso ser muy infame para lastimar de este modo á una mujer; la carta no contenía mas que estas palabras: «Santiago le engañaba á usted; si quiere persuadirse de ello, sigale usted, pero en carruaje, porque *van muy aprisa.*» Ha mandado enganchar el coche y ha ido á situarse á algunos pasos de la casa del señor de Feuil. A las dos este ha salido á caballo, se ha dirigido al bosque de Boloña, que ha atravesado directamente hasta la puerta de Suresne ha dejado el caballo al guarda y ha esperado. A los pocos instantes ha llegado un cupé tirado por dos caballos blancos, Santiago se ha sentado en él al lado de una mujer, y se han paseado fuera del bosque durante cosa de una hora; en seguida el señor de Feuil se ha apeado del cupé en el mismo sitio en que habia subido á él, ha vuelto á montar á caballo y se ha alejado en direccion opuesta á la que ha tomado el coche. Este, que la señora de Wine ha seguido entonces, porque queria ver á la mujer que iba en él, ha atravesado los Campos Eliseos y entrado en una casa de la calle de Rivoli. Evidentemente era allí donde vivia aquella dama; la señora de Wine ha hecho preguntar su nombre,

—25—

—¿Ha venido alguien á preguntar por mí? dijo Santiago al mozo.

—Todavía no.

El comedor está lleno de gente, y por consiguiente no era ocasion á propósito para insistir en una confidencia. Hablamos, pues, de cosas indiferentes, y á la mitad de la comida, á poca diferencia, un hombre que fácilmente se conocia era el portero de una casa distinguida, entró y se dirigió directamente á nosotros. Santiago alargó el brazo y tomó un papelito doblado, pero no sellado, que contenía dos renglones á lo mas.

—Bien está, dijo.

El desconocido se retiró sin pronunciar una sola palabra.

—Recibes cartas que me parecen muy misteriosas, dije á Santiago. ¿Por qué no las sellan?

—No hay miedo de que las lea el mandadero.

—¿No sabe leer?

—Sí; pero son ilegibles.

Y al mismo tiempo me alargaba el papel, diciendome:

—Pruébalo.

Necesité media hora para descifrar aquellos renglones escritos con lápiz. Era indudable que Santiago los habia adivinado mejor que leído.

—Y bien, añadió, esos dos renglones dicen: A las siete y media iré á buscar á V. reteniéndole á mi lado toda la velada.»

—De modo que á las siete y media.

—Te dejaré; y como son las siete y veinte minutos debemos apresurarnos.

Cinco minutos despues nos paseábamos arriba y abajo por debajo de los arcos, Ofrecí á Santiago dejarle solo.

lizando la reciente *Pastoral* del señor Obispo de esta Diócesis.

Me labo las manos.—Ayer se decía en algunos circuitos políticos, que el Gobernador de esta provincia Sr. D. Nicolás Carreras ha sido trasladado con el mismo cargo á Cuenca; confiando el mando de esta provincia al conocido periodista Sr. D. Carlos Frontaura, antiguo Director del periódico *El Casca-bel*.

Teatro principal.—Hemos visto que se está procediendo á levantar el tablado que cubria las butacas de dicho teatro, á fin de que tanto esas localidades, como las plateas, puedan utilizarse en las próximas funciones de zarzuela que tendran lugar en el expresado coliseo, para el cual ha sido contratado un cuadro de zarzuela bastante aceptable. Los precios serán en extremo reducidos y oportunamente daremos mas detalles de estos nuevos espectáculos con que la empresa se propone amenizar estas largas veladas de invierno.

Señor Alcalde primero
 Pues que usía regresó ya
 De la partida de caza,
 Y otra vez en el sitio
 Del ilustre Municipio
 Ostenta su autoridad,
 Escuche al gacetillero
 Que a los diablos se dá
 Viendo que por ciertas calles
 Ya no se puede pasar,
 Pues hay tres va as de lodo
 Y eso es una atrocidad
 En poblacion tan hermosa
 Que está á la orilla del mar
 Y que siempre decidida
 Luchó por la libertad.
 ¿Cuándo empiezan los trabajos
 En esa calle Real
 Por la cual ni las palomas
 Se atreven á transitar?
 ¿Y la fuente del paseo?
 Diga usía ¿se acabará?
 Pues no le digo á usía nada
 Del terrible lolazal
 Que en cuanto caen cuatro gotas
 Suelen las aguas formar
 En la plaza que está enfrente
 Del palacio episcopal!
 No hay en la tierra un cristiano
 Que tenga serenidad
 Bastante, para atreverse
 Por tal sitio á atravesar.
 Seguro estoy de que usía
 Mis ruegos atenderá
 Pues sé el amor que le tiene
 A nuestra linda ciudad.
 Quétese usía con Dios
 Pero antes de terminar
 Este inocente romance
 Que al vapor escrito vá
 Tengo que hacerle una súplica
 Muy lógica y natural
 Pues ya estoy muy escamado:
 ¿Me piensa usía denunciar?
 Dígame por telégrafo
 Pues si acaso hiciese tal
 Las cuerdas de mi guitarra
 No tocaré ya jamás;
 Pero es vana mi sospecha
 Que usía escribió en *La Lealtad*
 Y fué la prensa su madre
 Y la prensa es inmortal.

Carro fúnebre.—Es indultable joyalá no lo fueral que yo, como los demás mortales, he de hacer la última mueca y he de lanzar el postrer suspiro cuando Dios lo tenga á bien, y para evitar á mi asendereada humanidad la contingencia de ser conducida en el coche mortuorio de la Municipalidad, desde el día de hoy dedicaré la suma de dos cuartos cada semana en objeto de ir formando un fondo á fin de que al desaparecer del teatro del mundo, puedan los herederos de mi nombre y de mis virtudes adquirir un carricoche que traslade mis inanimados restos al Campo Santo, pues el carro fúnebre del Excelentísimo Ayuntamiento hace ya mucho tiempo que está necesitando que le echen tapas y medias suelas, si ha de evitarse que cuando menos se piense se abra como una granada y v. ya á parar al suelo el desgraciado difunto á quien le toque en suerte ser actor en catástrofe tan lamentable. ¿Y qué me dicen ustedes del paño y demás adminículos tétricos del tren funeral?

Rogamos á la Comision respectiva inspeccione este servicio y se convencerá de la justicia que nos asiste al dirigirla estas observaciones de capital importancia para la multitud de gentes que se encuentran en la necesidad de utilizar el coche fúnebre, aparte de otras razones que alegar pudiéramos acerca de la higiene, limpieza y decoro con que deben ser trasportados al seno de la madre tierra los cadáveres de las clases po-

bres, que son la mayoría del vecindario, pues no todos tienen labradores, sirvientes ni lacayos que los lleven á hombros. En varias ocasiones nos hemos ocupado de este particular y esperamos que en estas serán atendidas nuestras advertencias y reclamaciones.

Carreras de Caballeros.
 Yegua y potros enteros, españoles ó extranjeros, corren hoy en local hípico; pero en España es mas típico que corran los caballeros.

Se trabaja aquí la sueia para buscarse la gaita con muchísima cautela, y el que más corre, vuela, en esta tierra bendita. Si es el premio un buen destino. nunca falta quien se afile los piés, de correr sin tino, y hay mucho *Corre ve y dice* que sabe andar su camino.

Hasta apellidos, lector, te citaré cuantos quieras, donde el *corre* es de rigor, hablen sino *Corredor, Corres, Corrido y Carreras*. Y si hay turrón prevenido, los cuerdos como los locos, se corren á algun partido; pero en cambio son muy pocos los que leen de corrido. Y que corran no es milagro tanto en España las gentes, que aquí salieron los dientes al *corregidor de Almagro* y al majo *Diego Corrientes*. Y en fin, para que confieseis que aquí se corre muy bien, recuerda que los franceses suspiraban por mas *pieses* para correr en Bailén.

(*Crónica*.)
Entre otras cosas, escriben de

Málaga a «La Patria» de Madrid, lo siguiente:
 «Una señora bonita, rubia, de veintidos años se embarcó en Gibraltar y vino á desembarcar en Málaga, Durante la travesía, su interesante estado, que al parecer era muy avanzado, le valió las atenciones de todos los pasajeros y las consideraciones mas delicadas de parte de la tripulacion. La condujeron á tierra en un sillón, haciéndola respirar un frasquito de esencias, porque el mal estado de la mar la habia producido el mareo consiguiente, y aun se lamentaba con voz conmovedora,

Y sobre el muelle, y en la puerta del despacho de la Aduana, un empleado que estaba en observacion, se acercó á la referida señora, demostrando por ella el mas vivo interés. Como presumia tener algunos conocimientos en medicina se apresuró á prodigarle los cuidados del arte. Aunque á su vista la doliente señora afirmaba que se encontraba mucho mejor, significando el deseo de ser trasportada inmediatamente á su casa, el empleado de Aduanas protestó diciendo que en momentos tan criticos no era oportuno que la señora fuese trasportada á su casa sin peligro, pues los dolores de parto aparecian inmediatamente. Así pues, impulsado por su autoridad filantrópica, hizo conducir á la señora á una de las habitaciones de la Aduana y mandó buscar inmediatamente una comadrona.

Tal como el empleado lo habia previsto, despues de un cuarto de hora de llantos y de súplicas, la jóven dió á luz con toda felicidad, dos cortos de vestidos 15 pañuelos de seda, 17 pares de calcetas de algodón, y no sé cuantas menudencias por el estilo

La madre y los niños siguen bien. Los malagueños rieron mucho de este parto de contrabando, que se ha operado con las precauciones mas corteses. Eycusa lo nos parece decir que los niños han sido recogidos en el torno... de la Aduana.»

Itinerario de los días en los que principiara la cobranza del tercer trimestre de la contribucion territorial del corriente año económico y atrasos de años anteriores, por todos conceptos, de los pueblos de esta provincia segun se espresa a continuacion:

- Partido de Almería.**
 Del 1 al 5 de Febrero de 1878, Félix, Rioja, Banahadux, Huercal, Enix.
 Del siete al once de idem. Pecóna y Gaior.
 Del 11 al 15 de id. Vicar,
 Del 12 al 17 de idem, Viator, Santa Fé.
 Del 1 al 20 de id., Almería.

Del diez y seis al veinte de id., Ronetas.

Partido de Berja.
 Del 1.º al 5 de Febrero de mil ochocientos setenta y ocho, Adra, Berja y Dalías.

Del 10 al 20 de id., Beninar y Darri-cal.

Partido de Canjajar.
 Del primero al 5 de id., Almócita, Bayarque, Canjajar, Instincion y Laujar.

Idem idem, Ohanes, Padules y Rago.

Del 6 al 10 de id., Beires, Fondon Paterna y Presidio.

Del 17 al 14 de idem., Ventarique é Illar.

Del 25 al 19 de id., Alhama, Alicum, Huéceja y Terque.

Del diez y seis al veinte de idem, Alcolea.

Partido de Gergal.
 Del primero al cinco de Febrero de mil ochocientos setenta y ocho, Abia Alboloduy, Castro, Escullar, Nacimiento y Oula de Castro.

Del 6 al 10 de id., Abrucena, Doña Maria y Velefique.

Del 15 al 19 de id., Alhabia, Fiñana y Ocaña.

Del 10 al 14 de id., Santa Cruz y Alsodux.

Del doce al diez y seis de id., Tabernas.

Del once al quince de idem, Gergal.

Partido de Huerca-Overa.
 Del primero al cinco de idem, Albex, Arboleas, Cantoria y Zurgena.

Del primero al 6 de idem, Huerca-Overa.

Partido de Purchena.
 Del primero al 5 de id., Bacares, Finos, Laroya, Lijar, Oria, Purchena, Suffi y Urracal.

Del 6 al 10 de id., Albánchez, Bayarque y Sierro.

Del 7 al 11 de id., Macael, Partaloo y Somontin.

Del 9 al 13 de id., Lucar.

Del diez al catorce de idem, Serón y Suffi.

Del 11 al 15 de id., Cobdar.

Del 15 al 19 de id., Armuña.

Del trece al diez y siete de id., Olula del Rio.

Del 16 al 20 de id. Chercos.

Partido de Sorbas.
 Del primero al cinco de id., Benizalon, Lucainena, Nijar, Sorbas y Turri-las.

Del 2 al 7 de id., Benitagla.

Del nueve al 13 de id., Alcúdia.

Del 10 al 15 de id., Benitorafe y Tahal.

Del once al 15 de id., Uleila del Cam-po.

Del 16 al 20 de id., Senés.

Partido de Velez-Rubio
 Del 5 al 9 de id, Chirivel, Velez-Rubio y Velez Blanco.

Del 11 al 15 de id., Maria y Taberno.

Partido de Vera.
 Del primero al cinco de id., Bejar, Carboneras, Cuevas, Lubrin, Pulpi, Torre y Vera.

Del 11 al 15 de id, Antas.

Del 13 al 17 de id, Mojacar.

Del diez y ocho al veinte y dos de id., Garrucha.

Almería, veinte y cinco de Enero de mil ochocientos setenta y ocho.—El Delegado, Manuel Uceda.

SECCION RELIGIOSA.

Cultos para el dia 6 de Febrero de 1878.

Santo de hoy.—Sta. Dorotea Virgen y martir.

Liturgia.—El oficio y misa son de Santa Inés, rito doble color encarnado.

Continúa la novena en honor del glorioso S. Blas en la Catedral y en Belen á las cuatro de la tarde.

A la oracion en todas las Iglesias Rosario, y en Santiago ejercicios espirituales para hombres.

DIRECCION ESPECIAL DE

Sanidad marítima de Almería
Nota de los buques entrados en este puerto el dia 4 y los despachados en el mismo.
 ENTRADOS.
 De S. Roque, laud Español Joven Ignacio.
 DESPACHADOS

Para Gibraltar, laud Español Virgen de los Angeles.
 Para Málaga, laud id. Virgen del Carmen.
 Para Valencia, laud id. Niña Reg'na.

SECCION CENTRAL DE CONSUMOS.

Recaudacion obtenida en el dia de ayer.

	PT. S. CETS.
Fielato del Puerto.	472 87
Idem de Granada.	171 75
Idem de la Vega.	25 25
Idem Central.	621 04
Total.	1290 91

Almería 5 de Febrero de 1878.—El Alcalde Interino, Iribarne.

ANUNCIO.

El Bibliotecario del Instituto Sr. Don Rufino Sanchez Martinez, ha suplicado á esta Redaccion hagamos público por medio de nuestro periódico que habiendo en la Biblioteca de su cargo algunas obras duplicadas y conviniendo á la misma que se cambien por otras de reconocido mérito, apreciaría que aquellos á quienes convenga adquirir por permuta los que tiene demás dicha Biblioteca ó por ella se interesen, lo avisen en el término de ocho dias para los efectos consiguientes.

- Las obras son:
 La humanidad y sus progresos por A. Torres de Castilla.
 Historia de Francia por Anquetil.
 Historia de España por Mariana.
 Antiguidades prehistóricas de Andalucía, por Góngora.
 Geografía histórico-antigua por Anchoriz, cinco ejemplares.
 Geografía, por Monreal.
 Viage estático, por Hervás.
 El Quijote, tomo segundo.
 Etica de Orti y Lara.
 Aritmética, Geometria y Trigonometria, por Cortazar.
 Programa de Matemáticas.
 Phisique experimentale, por Poulet.
 Historia natural, por Pereda, 2 ejemplares.
 El hombre físico, por Hervás.
 Compendio de Arqueologia, por Castellanos.
 Catálogo de la exposicion general de bellas artes en el 76.
 Los Códigos españoles, edicion de I. Martin.

EMPRESTITO de 175 millones.

En la calle de Trajano núm 8, se compran títulos y facturas á los precios mas altos conocidos en esta plaza.

ACADEMIA DE FRANCÉS.

20 reales al mes.
 Se abre dicha academia el dia 1.º de Febrero.
 Se suscribe Jazmin 2, y escuela de D. Enrique Cabeza, calle del Regocijo, pagando anticipadamente.
 De ocho á diez.

Se vende un molino para hacer chocolate poco usado, el que habia en la calle de las Tiendas; tira si se quiere 500 libras diarias. En esta imprenta darán razon.

PLATERIA.

El acreditado establecimiento de platería de D. Vicente Gimenez que se hallaba situado en la calle Real junto á don Manuel Sicluna, se ha trasladado á la misma calle frente á la Exposicion de los Sres. Benitez.
 En este establecimiento se ha recibido un estenso y variado surtido en género de plata y oro de todas clases, de última novedad y á precios arreglados.
 Sus favorecedores encontrarán en dicha casa, objetos lujosos, económicos y á precios desconocidos.

MAQUINAS PARA COSER.

LA COMPAÑIA FABRIL

"SINGER"

HA VENDIDO DESDE SU FUNDACION

MAS DE **2.000.000** DE MAQUINAS.

Las cuales están trabajando en todas partes del Globo, atestiguando su gran superioridad sobre los demás sistemas y habiendo engrandecido sus Fábricas para poder producir **8.000 MAQUINAS SEMANALES**, ha resuelto reducir sus precios y ofrecer aún mayores ventajas al comprador.

GRANDES REBAJAS EN LOS PRECIOS.

LAS MAQUINAS LEGITIMAS
DE
LA COMPAÑIA FABRIL
"SINGER."

A PLAZOS
desde 500 reales
ó AL CONTADO
450 reales.

GRANDES REBAJAS EN LOS PRECIOS.

LAS MAQUINAS LEGITIMAS
DE
LA COMPAÑIA FABRIL
"SINGER."

SE VENDEN A PLAZOS
DESDE
10 reales semanales
ó AL CONTADO
Con 10 por 100 de rebaja.

¡¡¡CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES!!!

En vista de la inmensa reputación que han adquirido las Maquinas de LA COMPAÑIA FABRIL "SINGER" han aparecido numerosos imitadores que, no teniendo ninguna reputación Comercial, se valen de nuestro nombre «SINGLER» para sorprender la buena fé del público con sus falsificaciones.
Toda Máquina «SINGER» legítima tiene el nombre de la Casa:

THE SINGER MANUFACTURING COMPANY.

CASAS PARA LA VENTA.

6, PRÍNCIPE ALFONSO, 6 ALMERIA.

Alicante.	Atenas, 5.	Orense.	Paz, 30.
Bilbao.	San Segundo, 16.	Palencia.	Mayor, 21.
Barcelona.	San Juan 32.	Palma de Mallorca.	Bolseria, 18.
Bilbao.	Arenal, 16.	Pamplona.	Plaza del Castillo, 49.
Burgos.	Espoon, 44.	Salamanca.	Corrillo 2.
Caceres.	Pintores, 23.	Sta. Cruz de Tenerife.	Sol, 39
Cádiz.	Columela, 20.	Segovia.	Cinteria, 8.
Córdoba.	Ayuntamiento, 14 y 16.	Sevilla.	O'Donnell, 5.
Coruña.	Real, 18.	Tarragona.	Baj. de la Misericordia, 4
Cuenca.	Carrtería 107.	Teruel.	Nueva, 16.
Gerona.	Plaza de la Constitucion.	Valencia.	Mar, 53 y 55.
Guadal.	Mayor Alta, 5.	Valadolid.	Acerca de S. Francisco.
Huelva.	Concepcion, 12.	Vigo.	Príncipe, 26.
Leon.	Rua, 13.	Victoria.	General Alava, 2.
Lérida.	San Antonio, 9.	Zamora.	Rañova, 18.
Logroño.	Mercado, 23.	Zaragoza.	Hlfnso 1, 41.
Madrid.	Carretas, 35.	Jaen.	Maestra baja, 19.
Malaga.	Duque de la Victoria, 1.		



DESCUBRIMIENTO.

NO MAS ASMA, NI TOS, NI SOFOCACION

POR LOS

POLVOS DEL DR. CLERY.

Depósito general en España: Compañía Ibero Universal, Preciados, 74 duplicado, piso primero

Juan Gimenez, dueño del depósito de plantas, ha recibido un gran número de árboles frutales y plantas de recreo de cuantas clases se conocen hasta el día. Los frutales son de mas talla que los

espedidos en años anteriores por ser mas fáciles de prender.

Tambien trae palmeras de Elche con fruto y varios rosales, enredaderas, simiente, etc., etc.

INDICADOR GENERAL DE ANDALUCIA

PARA 1878,

por los señores Crouseilles, Muñoz Cerissola y Campa.

Al anunciar al público una obra llamada a facilitar las relaciones entre los comerciantes, agricultores, industriales, negociantes, artistas, profesores y cuantos se dedican a los diferentes asuntos que abraza el desarrollo de la riqueza pública y la vida material de los pueblos, no lo haremos en la forma encomiástica que precede a las publicaciones de cierto género que no tienen otro interés que distraer la atención ó matar el ocio.

La obra que ofrecemos al público es de aquellas que por su naturaleza é importancia está llamada á figurar en la oficina, en el bufete ó en el escritorio de todo hombre de negocio.

Para comprender su utilidad, bastará decir que contiene cuanto sea necesario para facilitar los medios de inteligencia en todos los asuntos de la vida mercantil, como son tarifas y precios de correos, telégrafos, ferro-carriles, líneas marítimas y terrestres, sistema de pesas y medidas antiguas y modernas, establecimientos que existen en los pueblos de las provincias andaluzas, incluyendo los balnearios, hoteles, fondas y casas de huéspedes de las poblaciones mas importantes; 60.000 indicaciones, cuando menos, de domicilios, secciones eclesiásticas, militar, civil y forens; nombres de los comerciantes, banqueros, fabricantes, industriales, profesores, artistas etc., con los de los funcionarios públicos, cónsules, títulos de Castilla, senadores, diputados, jueces, etc., de todas estas provincias y finalmente, una seccion de anuncios nacionales y extranjeros la mas completa y publicada hasta el día en libros de esta índole.
Oficinas: Granada 75, Málaga.

PÍLDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY



PÍLDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es mas eficaz que todos los demás remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago, para purificar la sangre, y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema entero es fortalecido con el uso de las maravillosas Píldoras Holloway, las cuales restablecen la digestión, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Píldoras pueden aprovecharse así los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Ungüento, que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que por medio de su influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas, los tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tiña, la escrófula y, en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toses, constipados, bronquitis, asma, palpitation del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo obtienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Ungüento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde el momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa.

Las cajas de Píldoras y botes de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 533, Oxford Street, Londres.

En Almería Gomez Talavera.

CONSUMO DOMESTICO

El gasto del té y del café vá entrando en las costumbres del país efecto de la baratura y variedad en las clases que hoy permiten hasta las personas menos acomodadas, procurarse por un coste exiguo, estas benéficas bebidas.

Este progreso en la higiee alimenticia, lo realizó la Compañía Colonial hace 15 años; no se conocian entonces en Madrid mas que dos clases de té: una de negro, que solo en pocos establecimientos se encontraba, y otra de verde, que no se gastaba mas que en ciertos casos especiales. Los aficionados al té negro que consumian clases finas, les hacian venir del extranjero.

Losconocidos eran tambien aquel tiempo, los témezclados que tanta estimacion tienen en el día, siempre que cada una de las clases que maron la mezcla, sea verdaderamente del precio que corresponde á esta.

El almacén de la Compañía Colonial está abundantemente provisto de todas las clases de téque pueda desear el consumidor mas exigente; tiene además un variado surtido de mezclas que se expenden en cajitas curiosas y baratas, ó bien á peso. Baste decir que por una peseta comprauna cajita de 2 onzas, excla de familias, de la que se sacan 30 tazas de un té esquisito.

Igual que en los té, en los cafés tambien, ha sido realizado el progreso por la Compañía Colonial, de lo que puede convencer a toda persona imparcial que quiera recordar los tiempos pasados, y comprar hoy día los cafés de la Compañía con otros cualesquiera que sean. Con satisfacs de un cuarto por taza, una familia obtiene un café de aroma M.

Depósitos: en Almería. D. Francisco Felices Diaz, D. Francisco Gonzalez, D. Manuel Garcia, D. Francisco Gonzalez Zapata, don Juan Palomar, D. Francisco Somohano, D. Antonio Otero, y otros establecimientos donde se verán los carteles.